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Futuro Verde, dopo la pulizia al Parco del Gelso di
Bellaria parte "Foresta Gutenberg”

È stata una mattinata di pulizia e di cura del Parco del Gelso di Bellaria Igea Marina,
quella di domenica per le associazioni promotrici dell’ iniziativa “Puliamo il parco”
assieme a realtà associative locali e tanti cittadini che si si sono uniti all’ i

REDAZIONE

È stata  una matt inata di  pul iz ia  e  di  cura del
Parco del  Gelso di  Bel laria  Igea Marina,  quel la  di
domenica per  le  associazioni  promotric i  del l ’
iniz iat iva  “Pul iamo i l  parco”  assieme a  realtà
associat ive  local i  e  tant i  c i t tadini  che s i  s i  sono
unit i  a l l ’  in iz iat iva

È stata  una matt inata di  pul iz ia  e  di  cura del
Parco del  Gelso di  Bel laria  Igea Marina,  quel la  di
domenica per  le  associazioni  promotric i  del l ’

iniz iat iva  “Pul iamo i l  parco”  assieme a  realtà  associat ive  local i  e  tanti  c i t tadini  che s i  s i
sono unit i  a l l ’  iniz iat iva.  Infatt i ,  Legambiente  c ircolo  di  Bel laria  Igea Marina,  Futuro Verde
A.P.S.  e  Amici  Parco del  Gelso assieme a  tutte  le  realtà  e  c i t tadini ,  che s i  sono unit i  a l l ’
iniz iat iva  lanciata  qualche giorno fa  dal le  tre  associazioni ,  hanno  trascorso la  matt inata  a
pulire  i l  Parco del  Gelso di  Bel laria  con decine di  sacchi  raccolt i ,  un parco più pul i to  e  una
forte  partecipazione.  Dopo questo impegno,  l ’  associazione Futuro Verde sarà impegnata nel
via  al la  rassegna di  letteratura e  saggist ica  ambientale  ,  organizzata da Futuro Verde APS e
promossa assieme ad AMIR e  Provincia  di  Rimini  a l l ’  interno del l ’  ediz ione 2022 del
Fest ival  del la  Cultura Tecnica.

Dal  25 Ottobre,  primo appuntamento,  s ino al  9  dicembre saranno 6 gl i  incontri  per  questo
spazio  dedicato al l ’arte  e  a l la  letteratura ambientale ,  intesa come romanzo ecologista,  ma
anche saggio natural ist ico,  manuale  del  fa i-da-te  verde,  inchiesta  giornal ist ica  su alcuni
aspett i  gemmati  da dal l ’evoluzione in  senso green del la  nostra  società.  Per  questo,  Foresta
Gutenberg vuole  indagare -  con leggerezza calviniana -  come raccontiamo quest i  nostr i
tempi,  cosa leggiamo,  e  come tutto  questo st ia  cambiando i l  nostro modo di  vedere e
interpretare i l  mondo.   Diversi  g l i  ospit i  che s i  a l terneranno,  tra  cui  Leonardo Sett i ,  Paola
Turroni ,  Annalisa Corrado,  Marco Affronte,  Fabio Fiori  e  Tonino Lazzari .

I l  primo appuntamento sarà martedì  25 Ottobre al le  ore  17:00 al la  Sala  del  Giudizio  del
Museo del la  c i t tà  di  Rimini  in  Via  Caval ieri  26,  dove  Leonardo Sett i ,   docente di  pol i t iche
energetiche al l ’Università  di  Bologna e  fondatore del  “Centro per  le  Comunità  Solari”  per  la
real izzazione di  c i t tà  solari ,  presenterà i l  suo l ibro “  La fabbrica  del le  comunità  solari .
Domani  smetto  di  fumare i  combustibi l i  fossi l i”   Edito  da Abrabooks.  Oltre  a l l ’  intervento
del l ’  autore  è  previsto  un dialogo con Si lv ia  Zamboni,  v icepresidente  del l ’  Assemblea
Legislat iva del la  Regione Emil ia  Romagna e  Capogruppo in Regione di  Europa Verde e  con
Graziano Urbinati  Presidente di  Federconsumatori  Rimini ,  per  parlare  di  Comunità
energet iche r innovabi l i  e  comunità  solari :  lo  svi luppo di  un’  energia  condivisa.  Inoltre ,  è
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previsto  un saluto introdutt ivo per  inaugurare  la  rassegna del l ’  Assessora del  Comune di
Rimini  a l la  Transizione Ecologica,  Blu Economy e  Stat ist ica  Anna Montini .  La rassegna
proseguirà  i l  10 novembre al le  21  a l la  Sala  del  Buonarrivo in  Corso d ’  Augusto 231  a  Rimini
con la  presentazione del  l ibro “Io  e  i  Green Heroes”  scr i t to  da Alessandro Gassman assieme
ad Annalisa Corrado ed edito da Piemme.

IL PROGRAMMA 

25 OTTOBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Leonardo Sett i  -  La fabbrica  del le  comunità  solari .  Domani  smetto di  fumare i  combustibi l i
fossi l i  Ed.  Abrabooks

10 NOVEMBRE ore 21.00

Sala del  Buonarrivo-Corso 'Augusto 231

Annalisa  Corrado -  Io  e  i  Green Heroes

Ed.  Piemme

11 NOVEMBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Tonino Lazzari  -  Dal le  comunità  marginal i

al l 'economia del la  r isonanza

Ed.  Streetl ib

18 NOVEMBRE ore 17

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Fabio Fiori  -  Abbecedario Adriatico

Ediciclo Editore

17 NOVEMBRE ore 17.30

Sala Marvel l i-via  Dario Campana 64

Marco Affronte-  CRISI AMBIENTALE ED

ESAURIMENTO DELLE RISORSE NATURALI.
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COSA CI ASPETTA

9 DICEMBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Paola  Turroni  -  Le sfumature del  verde

Laurana Editore

© Riproduzione r iservata
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Sanità. Aumentano i disturbi dell’alimentazione: +31%
in un solo anno

Redazione

Fenomeno in rapido aumento ( la  crescita  di
assist i t i  nei  servizi  dal  2020 al  2021 è  stata  del
31  per  cento) ,  i  soggett i  interessat i  sono
prevalentemente adolescenti  e  preadolescenti ,  in
part icolare  del  genere femminile  (c irca  i l  90 per
cento):  è  fondamentale  intercettare
precocemente questo t ipo di  condizioni  e
intervenire  tempest ivamente,  c ’è  attenzione per
l ’ impatto  sul la  persona e  sul la  famigl ia ,  diventa
fondamentare  i l  ruolo  del la  scuola,  la  rete  dei
professionist i  è  sol ida,  le  aziende sanitaria  sono
att ive  sul  problema.

In commissione Pol i t iche per  la  salute  e  pol i t iche social i  (presieduta  da Ottavia  Soncini) ,  in
congiunta con la  commissione Cultura,  scuola,  formazione,  lavoro,  sport  e
legal i tà  (presieduta da Francesca Marchett i) ,  l ’ informativa del la  responsabi le  del  settore
assistenza terri toriale  del la  Regione Emil ia-Romagna Fabia  Franchi ,  e  di  Alessio
Saponaro (sempre settore  assistenza terr i toriale) ,  responsabi le  del l ’area  salute  mentale  e
dipendenze patologiche,  sul  programma regionale  di  contrasto ai  disturbi  del l ’a l imentazione
e del la  nutr iz ione.

“I l  tema è  del icato,  parl iamo di  uno dei  disturbi  più complessi  in  sanità  e  serve l ’ impegno di
tutt i ,  con strategie  che vadano dal la  prevenzione al la  cura al  raf forzamento del la  rete” ,  ha
rimarcato la  presidente  Soncini ,  che ha poi  r i fer i to  come in questa  fase  “s ia  fondamentale
comprendere l ’ impatto del  Covid:  i  casi  sono in aumento,  a  causa del la  pandemia,  specie  fra
i  più giovani  (anche in età  pediatr ica)” .  Quel la  di  oggi ,  ha concluso,  “deve essere
un’occasione per  faci l i tare  la  r ichiesta  d ’a iuto,  la  conoscenza e  l ’accesso al le  r isorse
presenti  sul  terr i torio,  o l tre  a  informare sul l ’ass istenza,  perché queste  patologie  s i  possono
vincere”.

Anche per  la  presidente  Marchett i  “deve esserci  un impegno bipart isan sul  tema,
fondamentale  è  i l  ruolo  del le  famigl ie ,  così  come quel lo  del le  associazioni ,  ma
importantiss imo è  anche i l  ruolo  del la  scuola  (per  intercettare  i  nuovi  bisogni  dei  ragazzi) :
in  questa  fase,  successiva  al  Covid (che ha acuito  i l  problema),  servono nuove r isposte” .  Ha
poi  r i fer i to  che verrà valutata  la  possibi l i tà  di  presentare degl i  att i  sul  tema,  “con azioni  di
prospett iva e  progettual ità”.

“Fondamentale  i l  model lo  organizzat ivo mult iprofessionale  e  mult idisc ipl inare  (è  essenziale
lavorare  in  rete) ,  necessarie  modal i tà  di  accesso omologate  in  tutt i  i  terr i tori ,  i l  trattamento
ambulatoriale  (anche per  contrastare  i  r icoveri)  è  i l  l ivel lo  di  cura più appropriato (16 i
serviz i  att iv i  in  regione,  prima a  l ivel lo  nazionale)” .  Così  Marinel la  Di  Stani  (psichiatra
del l ’Ausl  Romagna e  coordinatrice  del  tavolo regionale  sui  disturbi  del  comportamento
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al imentare  del l ’Emil ia-Romagna)  sul  tema del la  rete  regionale  di  assistenza e
sul l ’organizzazione dei  serviz i  e  dei  percorsi  c l inic i  in  regione.

Per  Giuseppe Benati  (direttore  del  dipart imento cure primarie  e  medicina di  comunità  di
Forl ì-Cesena e  direttore  del  programma nutriz ione c l inica  e  dietologia  del l ’Ausl  del la
Romagna),  sugl i  interventi  e  sui  trattamenti  r iabi l i tat iv i  nutr iz ional i  e  dietologici ,  “ le
conseguenze possono essere  gravi ,  anche con ef fett i  f is ic i  importanti ,  c ’è  un aspetto  cronico
assieme ad elementi  acuti ,  l ’evoluzione del  disturbo è  inf luenzata  dal  t ipo di  trattamento,
servono competenze speci f iche sul le  terapie  da  att ivare,  l ’e lemento fondamentale  è  quel lo
del la  continuità  ( in  ingresso e  in  usci ta)  e  l ’Emil ia-Romagna è  una del le  poche regioni  che
interviene anche a  l ivel lo  domici l iare” .

Per  Giacomo Biasucci  (professore associato di  pediatr ia  del l ’Università  di  Parma e  direttore
del l ’unità  operativa di  pediatr ia  e  neonatologia  del l ’ospedale  Gugl ielmo da Sal iceto di
Piacenza) ,  sul  tema del le  problematiche c l inico assistenzial i  dei  soggett i  in  età  evolut iva  (0-
18 anni)  con disturbi  del la  nutriz ione e  a l imentazione,  “ i l  contesto  di  patologia  sempre più
si  sta  connotando con un esordio nel le  età  più basse.  Per  g l i  adolescenti  è  la  seconda causa
di  decessi  dopo gl i  indicenti ,  negl i  ul t imi  anni  s i  s ta  di f fondendo una nuova enti tà
patologica che r iguarda bambini  anche di  tre,  quattro e  c inque anni:  quel la  dei  disturbi
evitanti  restr i t t iv i  del l ’a l imentazione,  per  trattare  i  qual i  è  importante  la  formazione nei
confronti  degl i  interlocutori  che ruotano intorno al  bambino,  a  part ire  dal la  scuola  e  dal le
famigl ie .  Servono competenze specif iche ( in  primis  dai  pediatr i)” .

Tante le  domande da parte  dei  consigl ieri  che hanno espresso preoccupazione per  i  dati
drammatici  che sono stat i  presentat i .  Palma Costi  (Part i to  democratico)  ha detto  che “oggi
c ’è  la  possibi l i tà  di  fare  un salto  in  avanti  grazie  a l  f inanziamento nazionale,  che dovrebbe
rendere  strutturale  g l i  interventi  (omogeneità  e  potenziamento del le  aziende sanitarie) .
Quando le  r isorse  vengono meno bisogna assicurare  comunque la  continuità  degl i
interventi .  Propongo una r i f lessione sul l ’ansia  del le  famigl ie ,  anche perché la  r ichiesta  di
r icoveri  deriva dal  fatto  che la  famigl ia  non ha un punto di  r i fer imento immediato”.

Secondo Pasquale  Gerace (Pd)  “sono posit iv i  i  r iconoscimenti  che vedono l ’Emil ia-Romagna
prima in Ital ia  per  la  creazione di  una rete  per  intercettare  quest i  bisogni .  L ’età  s i  è
abbassata  e  le  conseguenze possono essere  molto  gravi ,  f ino al la  morte.  È importante  c iò
che ha af fermato Biasucci :  coinvolgere  nel le  ret i  le  famigl ie  e  chi  è  a  contatto  con i
potenzial i  malati ,  c ioè gl i  educatori  scolast ic i .  A Piacenza la  medicina pediatrica dialoga con
la  medicina di  base,  un atteggiamento che andrebbe esteso per  intercettare  in  tempo i
soggett i  a  r ischio”.

Giuseppe Paruolo (Pd)  ha evidenziato “come la  crescita  impetuosa di  queste  patologie  ponga
diversi  problemi,  fra  cui  la  diminuzione del l ’ insorgenza del l ’età  del la  malatt ia  e  i l  modo in
cui  af frontare i  problemi.  Un tema che r iguarda anche gl i  adult i ,  che potrebbero non volersi
curare,  rendendo le  famigl ie  impotenti .  E  spesso in  quest i  casi  s i  varca i l  confine con la
patologia  psichiatr ica:  mi  chiedo dove e  come trattare  queste  persone”.

Michele  Facci  (Lega)  ha r imarcato l ’aumento di  quel la  “che è  considerata  la  peste  del  2000.
Un’ indagine sul la  stampa (anoressia  e  bul imia)  indica  un aumento del  56% nel  periodo del
Covid,  a  l ivel lo  nazionale,  con una contrazione dei  centri  special izzat i  scesi  da 164 a  115.  I
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morti  sono passati  da 3.500 nel  2020 a 4.300,  c ioè 12 morti  a l  giorno con una età  media di
35 anni .  In regione,  apprezzo che c i  s ia  i l  maggior  numero di  centri  special izzat i ,  ma ci  sono
l iste  di  attesa  lunghissime (al la  Residenza Gruber  l ’at tesa  è  di  4  o  5  mesi) .  Occorre  capire
qual i  s iano i  numeri  del le  l is te  di  attesa,  i  tempi,  qual i  misure  di  tutela  e  di  contrasto
prevede i l  servizio  sanitario”.

Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  ha def inito  i  dati  “raggelanti .  Soprattutto quel lo  relat ivo agl i
adolescenti ,  fra  i  qual i  i  disturbi  sono la  seconda causa di  morte  dopo gl i  incidenti  stradal i .
Chiedo quale  s ia  i l  legame tra  certe  prat iche sport ive  e  a lcuni  disturbi  del l ’a l imentazione.
Insegnanti  e  genitori  sono la  prima l inea per  individuare i  disturbi ,  ma quale  è  i l  primo
passo che deve fare  un docente?  A chi  s i  devono r ivolgere  tutt i  quest i  soggett i?” .

Stefania  Bondaval l i  (Lista  Bonaccini)  ha evidenziato l ’ importanza “di  un intervento precoce
e di  diverse professional i tà  per  garantire  la  presa in  carico integrata.  La fase  emergenziale
del  Covid fa  considerare  questo ambito  in  divenire  e  bisogna invest ire  per  mantenere una
buona rete  regionale.  Importante è  la  tempestività,  perché prima si  approccia  i l  disturbo più
alto  è  i l  tasso guarigione.  Va costruito  i l  percorso di  cura attorno al  c i t tadino.  Serve,  poi ,  i l
coinvolgimento del  pediatra  prima e  del  medico di  medicina generale  dopo,  insieme a  scuola
e  società  sport ive.  Ritengo fondamentale  far  conoscere  la  rete  di  ass istenza esistente  e
coinvolgere le  associazioni  di  volontariato,  anche per  accompagnare i  genitori” .

Federico Amico (Emil ia-Romagna Coraggiosa)  ha r ibadito  che la  crescita  del  fenomeno è
col legata  al  Covid,  ma anche ad aspett i  negativi  più recenti  come i l  confl i t to  ucraino e  la
cris i  energetica.  I l  consigl iere  ha poi  r ibadito  la  necessità  di  sostenere le  modal i tà  adottate
per  contrastare  i l  problema,  “con i  tanti  e lementi  sentinel la” .  Metodo,  ha concluso,  che “è
necessario  valutare  se  potrà  essere  appl icato anche in  al tr i  ambit i  del la  sanità” .

Massimil iano Pompignol i  (Lega)  ha r icordato di  aver  di  recente  presentato una r isoluzione.
“La nostra  r ichiesta  era  quel la  di  approfondire  i l  tema dopo i  tanti  a l larmi del l ’ Ist i tuto
superiore  di  sanità  e  del  ministero del la  Salute.  I l  tema fondamentale  è  i l  post  pandemia,
che ha visto  una crescita  straordinaria  dei  casi .  È posit ivo c iò  che s i  sta  facendo,  anche con
i l  tavolo esistente  dal  2010,  ma oggi  dobbiamo capire  con precis ione qual i  soluzioni
possiamo trovare a  questo problema di  drammatica attual i tà” .

Per  Francesca Malett i  (Pd)  la  crescita  dei  disturbi  a l imentari  “è  devastante  per  i  pazienti  e
per  le  loro famigl ie .  Bene che s i  metta  i l  c i t tadino al  centro,  passando da una logica  di
prestazione a  una di  presa in  carico.  È importante  sapere in  che misura sono coinvolt i  i
medici  di  medicina generale  e  se ,  con l ’aumento di  casi ,  s i  manterranno quest i  l ivel l i  di
presa in  carico.  Inf ine,  va  dato un sostegno al le  famigl ie  che s i  r inchiudono perché è
dif f ic i le  af frontare  i l  problema,  che spesso genera un senso di  colpa”.

Anche Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  aveva presentato  una r isoluzione su questo
fenomeno.  “Oggi  – ha af fermato – vanno presi  impegni  anche da un punto di  v ista  pol i t ico.
Le associazione chiedono i l  r iprist ino dei  serviz i  ambulatorial i  per  queste  patologie ,  un
col legamento con le  strutture  sanitarie ,  anche con i  medici  di  base,  e  l ’ impiego dei  fondi  del
Pnrr.  Penso s ia  importante  una campagna di  informazione e  sensibi l izzazione,  specie  fra
giovanissimi,  e  sportel l i  informazioni  per  dare aiuto al le  famigl ie .  Andrebbero,  inoltre,
potenziate  le  strutture  di  terzo l ivel lo ,  sul  model lo  dei  centri  diurni .  Oggi  in  Romagna non
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ci  sono strutture  così  e  questo  pesa  su pazient i  e  famigl ie” .

La presidente  Marchett i  ha  voluto puntual izzare  che “ la  matt inata  nasce  da una discussione
condivisa  r ispetto  al la  necessità  di  aver  quadro preciso del la  s i tuazione per  def inire  azioni
uti l i .  Non sono stat i  abbinati  att i  di  indir izzo ( le  r isoluzioni)  perché l ’obiett ivo era  di
arrivare a  fare chiarezza.  Raccolgo,  con la  presidente Soncini ,  a lcuni  spunti :  i l  rapporto tra
sport  ed educazione al imentare,  percezione del  corpo e  del  sé .  Questo è  uno tsunami per  le
famigl ie” .
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24/10/2022

TRAM BOLOGNA. VERDI: SAREBBE
IMPERDONABILE BLOCCARLO DI NUOVO

(DIRE) Bologna, 24 ott. - "Spero di avere male interpretato: in

piena emergenza climatica, in una città che vuole muoversi senza

inquinare, sarebbe imperdonabile bloccare di nuovo

un'infrastruttura che promuove la mobilità sostenibile

collettiva". Lo afferma Silvia Zamboni, commentando "con

preoccupazione" le dichiarazioni di esponenti del centrodestra

che che chiedono di rivedere il progetto della tramvia di

Bologna. "È un inquietante deja vu: quando si insediò la giunta

di centrodestra del sindaco Giorgio Guazzaloca, il progetto di

tram della giunta Vitali, già finanziato, finì nel cestino,

aprendo la strada all'ircocervo-tram su-gomma, un ossimoro

tecnologico che, mentre in Italia e in Europa si diffondevano le

tramvie, ha fatto perdere a Bologna vent'anni di trasporto

pubblico collettivo efficiente e sostenibile".

Ora, prosegue Zamboni, "l'avvicendarsi della destra al governo

nazionale sembra voler mettere di nuovo i bastoni tra le rotaie

del tram di Bologna, e preludere ad un rinvio? all'affossamento?

alla revisione del nuovo progetto, anch'esso già finanziato?

Davvero i 45 filobus - perché tali erano gli ircocervi-tram su

gomma - spiaggiati e inutilizzati per anni al Caab non sono

bastati per sconsigliare ulteriori interventi a gamba tesa contro

opere deliberate da organi comunali democraticamente eletti?".

(Bil/ Dire)

19:55 24-10-22
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Aumentano, specie fra i giovani, i disturbi
dell’alimentazione: +31% in un solo anno

Luca Govoni

Audizione di  special ist i  nel la  seduta congiunta
del le  commissioni  Salute  e  Cultura:  “In Emil ia-
Romagna è  la  seconda causa di  morte  dopo gl i
incidenti  stradal i ,  anche se  è  presente  la  migl iore
rete  di  assistenza regionale.  Importante  cogl iere
subito  i  primi  s intomi,  coinvolgere  i  medici  di
base,  le  famigl ie  e  le  società  sport ive”

Fenomeno in rapido aumento ( la  crescita  di
assist i t i  nei  servizi  dal  2020 al  2021 è  stata  del

31  per  cento) ,  i  soggett i  interessat i  sono prevalentemente adolescenti  e  preadolescenti ,  in
part icolare  del  genere femminile  (c irca  i l  90 per  cento):  è  fondamentale  intercettare
precocemente questo t ipo di  condizioni  e  intervenire  tempest ivamente,  c ’è  attenzione per
l ’ impatto  sul la  persona e  sul la  famigl ia ,  diventa  fondamentare  i l  ruolo  del la  scuola,  la  rete
dei  professionist i  è  sol ida,  le  aziende sanitaria  sono att ive  sul  problema.

In commissione Pol i t iche per  la  salute  e  pol i t iche social i  (presieduta  da Ottavia  Soncini) ,  in
congiunta con la  commissione Cultura,  scuola,  formazione,  lavoro,  sport  e  legal i tà
(presieduta da Francesca Marchett i) ,  l ’ informativa del la  responsabi le  del  settore  assistenza
territoriale  del la  Regione Emil ia-Romagna Fabia Franchi ,  e  di  Alessio  Saponaro (sempre
settore  assistenza terr i toriale) ,  responsabi le  del l ’area  salute  mentale  e  dipendenze
patologiche,  sul  programma regionale  di  contrasto ai  disturbi  del l ’a l imentazione e  del la
nutriz ione.

“I l  tema è  del icato,  parl iamo di  uno dei  disturbi  più complessi  in  sanità  e  serve l ’ impegno di
tutt i ,  con strategie  che vadano dal la  prevenzione al la  cura al  raf forzamento del la  rete” ,  ha
rimarcato la  presidente  Soncini ,  che ha poi  r i fer i to  come in questa  fase  “s ia  fondamentale
comprendere l ’ impatto del  Covid:  i  casi  sono in aumento,  a  causa del la  pandemia,  specie  fra
i  più giovani  (anche in età  pediatr ica)” .  Quel la  di  oggi ,  ha concluso,  “deve essere
un’occasione per  faci l i tare  la  r ichiesta  d ’a iuto,  la  conoscenza e  l ’accesso al le  r isorse
presenti  sul  terr i torio,  o l tre  a  informare sul l ’ass istenza,  perché queste  patologie  s i  possono
vincere”.

Anche per  la  presidente  Marchett i  “deve esserci  un impegno bipart isan sul  tema,
fondamentale  è  i l  ruolo  del le  famigl ie ,  così  come quel lo  del le  associazioni ,  ma
importantiss imo è  anche i l  ruolo  del la  scuola  (per  intercettare  i  nuovi  bisogni  dei  ragazzi) :
in  questa  fase,  successiva  al  Covid (che ha acuito  i l  problema),  servono nuove r isposte” .  Ha
poi  r i fer i to  che verrà valutata  la  possibi l i tà  di  presentare degl i  att i  sul  tema,  “con azioni  di
prospett iva e  progettual ità”.

“Fondamentale  i l  model lo  organizzat ivo mult iprofessionale  e  mult idisc ipl inare  (è  essenziale
lavorare  in  rete) ,  necessarie  modal i tà  di  accesso omologate  in  tutt i  i  terr i tori ,  i l  trattamento
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ambulatoriale  (anche per  contrastare  i  r icoveri)  è  i l  l ivel lo  di  cura più appropriato (16 i
serviz i  att iv i  in  regione,  prima a  l ivel lo  nazionale)” .  Così  Marinel la  Di  Stani  (psichiatra
del l ’Ausl  Romagna e  coordinatrice  del  tavolo regionale  sui  disturbi  del  comportamento
al imentare  del l ’Emil ia-Romagna)  sul  tema del la  rete  regionale  di  assistenza e
sul l ’organizzazione dei  serviz i  e  dei  percorsi  c l inic i  in  regione.

Per  Giuseppe Benati  (direttore  del  dipart imento cure primarie  e  medicina di  comunità  di
Forl ì-Cesena e  direttore  del  programma nutriz ione c l inica  e  dietologia  del l ’Ausl  del la
Romagna),  sugl i  interventi  e  sui  trattamenti  r iabi l i tat iv i  nutr iz ional i  e  dietologici ,  “ le
conseguenze possono essere  gravi ,  anche con ef fett i  f is ic i  importanti ,  c ’è  un aspetto  cronico
assieme ad elementi  acuti ,  l ’evoluzione del  disturbo è  inf luenzata  dal  t ipo di  trattamento,
servono competenze speci f iche sul le  terapie  da  att ivare,  l ’e lemento fondamentale  è  quel lo
del la  continuità  ( in  ingresso e  in  usci ta)  e  l ’Emil ia-Romagna è  una del le  poche regioni  che
interviene anche a  l ivel lo  domici l iare” .

Per  Giacomo Biasucci  (professore associato di  pediatr ia  del l ’Università  di  Parma e  direttore
del l ’unità  operativa di  pediatr ia  e  neonatologia  del l ’ospedale  Gugl ielmo da Sal iceto di
Piacenza) ,  sul  tema del le  problematiche c l inico assistenzial i  dei  soggett i  in  età  evolut iva  (0-
18 anni)  con disturbi  del la  nutriz ione e  a l imentazione,  “ i l  contesto  di  patologia  sempre più
si  sta  connotando con un esordio nel le  età  più basse.  Per  g l i  adolescenti  è  la  seconda causa
di  decessi  dopo gl i  indicenti ,  negl i  ul t imi  anni  s i  s ta  di f fondendo una nuova enti tà
patologica che r iguarda bambini  anche di  tre,  quattro e  c inque anni:  quel la  dei  disturbi
evitanti  restr i t t iv i  del l ’a l imentazione,  per  trattare  i  qual i  è  importante  la  formazione nei
confronti  degl i  interlocutori  che ruotano intorno al  bambino,  a  part ire  dal la  scuola  e  dal le
famigl ie .  Servono competenze specif iche ( in  primis  dai  pediatr i)” .

Tante le  domande da parte  dei  consigl ieri  che hanno espresso preoccupazione per  i  dati
drammatici  che sono stat i  presentat i .  Palma Costi  (Part i to  democratico)  ha detto  che “oggi
c ’è  la  possibi l i tà  di  fare  un salto  in  avanti  grazie  a l  f inanziamento nazionale,  che dovrebbe
rendere  strutturale  g l i  interventi  (omogeneità  e  potenziamento del le  aziende sanitarie) .
Quando le  r isorse  vengono meno bisogna assicurare  comunque la  continuità  degl i
interventi .  Propongo una r i f lessione sul l ’ansia  del le  famigl ie ,  anche perché la  r ichiesta  di
r icoveri  deriva dal  fatto  che la  famigl ia  non ha un punto di  r i fer imento immediato”.

Secondo Pasquale  Gerace (Pd)  “sono posit iv i  i  r iconoscimenti  che vedono l ’Emil ia-Romagna
prima in Ital ia  per  la  creazione di  una rete  per  intercettare  quest i  bisogni .  L ’età  s i  è
abbassata  e  le  conseguenze possono essere  molto  gravi ,  f ino al la  morte.  È importante  c iò
che ha af fermato Biasucci :  coinvolgere  nel le  ret i  le  famigl ie  e  chi  è  a  contatto  con i
potenzial i  malati ,  c ioè gl i  educatori  scolast ic i .  A Piacenza la  medicina pediatrica dialoga con
la  medicina di  base,  un atteggiamento che andrebbe esteso per  intercettare  in  tempo i
soggett i  a  r ischio”.

Giuseppe Paruolo (Pd)  ha evidenziato “come la  crescita  impetuosa di  queste  patologie  ponga
diversi  problemi,  fra  cui  la  diminuzione del l ’ insorgenza del l ’età  del la  malatt ia  e  i l  modo in
cui  af frontare i  problemi.  Un tema che r iguarda anche gl i  adult i ,  che potrebbero non volersi
curare,  rendendo le  famigl ie  impotenti .  E  spesso in  quest i  casi  s i  varca i l  confine con la
patologia  psichiatr ica:  mi  chiedo dove e  come trattare  queste  persone”.
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Michele  Facci  (Lega)  ha r imarcato l ’aumento di  quel la  “che è  considerata  la  peste  del  2000.
Un’ indagine sul la  stampa (anoressia  e  bul imia)  indica  un aumento del  56% nel  periodo del
Covid,  a  l ivel lo  nazionale,  con una contrazione dei  centri  special izzat i  scesi  da 164 a  115.  I
morti  sono passati  da 3.500 nel  2020 a 4.300,  c ioè 12 morti  a l  giorno con una età  media di
35 anni .  In regione,  apprezzo che c i  s ia  i l  maggior  numero di  centri  special izzat i ,  ma ci  sono
l iste  di  attesa  lunghissime (al la  Residenza Gruber  l ’at tesa  è  di  4  o  5  mesi) .  Occorre  capire
qual i  s iano i  numeri  del le  l is te  di  attesa,  i  tempi,  qual i  misure  di  tutela  e  di  contrasto
prevede i l  servizio  sanitario”.

Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  ha def inito  i  dati  “raggelanti .  Soprattutto quel lo  relat ivo agl i
adolescenti ,  fra  i  qual i  i  disturbi  sono la  seconda causa di  morte  dopo gl i  incidenti  stradal i .
Chiedo quale  s ia  i l  legame tra  certe  prat iche sport ive  e  a lcuni  disturbi  del l ’a l imentazione.
Insegnanti  e  genitori  sono la  prima l inea per  individuare i  disturbi ,  ma quale  è  i l  primo
passo che deve fare  un docente?  A chi  s i  devono r ivolgere  tutt i  quest i  soggett i?” .

Stefania  Bondaval l i  (Lista  Bonaccini)  ha evidenziato l ’ importanza “di  un intervento precoce
e di  diverse professional i tà  per  garantire  la  presa in  carico integrata.  La fase  emergenziale
del  Covid fa  considerare  questo ambito  in  divenire  e  bisogna invest ire  per  mantenere una
buona rete  regionale.  Importante è  la  tempestività,  perché prima si  approccia  i l  disturbo più
alto  è  i l  tasso guarigione.  Va costruito  i l  percorso di  cura attorno al  c i t tadino.  Serve,  poi ,  i l
coinvolgimento del  pediatra  prima e  del  medico di  medicina generale  dopo,  insieme a  scuola
e  società  sport ive.  Ritengo fondamentale  far  conoscere  la  rete  di  ass istenza esistente  e
coinvolgere le  associazioni  di  volontariato,  anche per  accompagnare i  genitori” .

Federico Amico (Emil ia-Romagna Coraggiosa)  ha r ibadito  che la  crescita  del  fenomeno è
col legata  al  Covid,  ma anche ad aspett i  negativi  più recenti  come i l  confl i t to  ucraino e  la
cris i  energetica.  I l  consigl iere  ha poi  r ibadito  la  necessità  di  sostenere le  modal i tà  adottate
per  contrastare  i l  problema,  “con i  tanti  e lementi  sentinel la” .  Metodo,  ha concluso,  che “è
necessario  valutare  se  potrà  essere  appl icato anche in  al tr i  ambit i  del la  sanità” .

Massimil iano Pompignol i  (Lega)  ha r icordato di  aver  di  recente  presentato una r isoluzione.
“La nostra  r ichiesta  era  quel la  di  approfondire  i l  tema dopo i  tanti  a l larmi del l ’ Ist i tuto
superiore  di  sanità  e  del  ministero del la  Salute.  I l  tema fondamentale  è  i l  post  pandemia,
che ha visto  una crescita  straordinaria  dei  casi .  È posit ivo c iò  che s i  sta  facendo,  anche con
i l  tavolo esistente  dal  2010,  ma oggi  dobbiamo capire  con precis ione qual i  soluzioni
possiamo trovare a  questo problema di  drammatica attual i tà” .

Per  Francesca Malett i  (Pd)  la  crescita  dei  disturbi  a l imentari  “è  devastante  per  i  pazienti  e
per  le  loro famigl ie .  Bene che s i  metta  i l  c i t tadino al  centro,  passando da una logica  di
prestazione a  una di  presa in  carico.  È importante  sapere in  che misura sono coinvolt i  i
medici  di  medicina generale  e  se ,  con l ’aumento di  casi ,  s i  manterranno quest i  l ivel l i  di
presa in  carico.  Inf ine,  va  dato un sostegno al le  famigl ie  che s i  r inchiudono perché è
dif f ic i le  af frontare  i l  problema,  che spesso genera un senso di  colpa”.

Anche Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  aveva presentato  una r isoluzione su questo
fenomeno.  “Oggi  – ha af fermato – vanno presi  impegni  anche da un punto di  v ista  pol i t ico.
Le associazione chiedono i l  r iprist ino dei  serviz i  ambulatorial i  per  queste  patologie ,  un
col legamento con le  strutture  sanitarie ,  anche con i  medici  di  base,  e  l ’ impiego dei  fondi  del
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Pnrr.  Penso s ia  importante  una campagna di  informazione e  sensibi l izzazione,  specie  fra
giovanissimi,  e  sportel l i  informazioni  per  dare aiuto al le  famigl ie .  Andrebbero,  inoltre,
potenziate  le  strutture  di  terzo l ivel lo ,  sul  model lo  dei  centri  diurni .  Oggi  in  Romagna non
ci  sono strutture  così  e  questo  pesa  su pazient i  e  famigl ie” .

La presidente  Marchett i  ha  voluto puntual izzare  che “ la  matt inata  nasce  da una discussione
condivisa  r ispetto  al la  necessità  di  aver  quadro preciso del la  s i tuazione per  def inire  azioni
uti l i .  Non sono stat i  abbinati  att i  di  indir izzo ( le  r isoluzioni)  perché l ’obiett ivo era  di
arrivare a  fare chiarezza.  Raccolgo,  con la  presidente Soncini ,  a lcuni  spunti :  i l  rapporto tra
sport  ed educazione al imentare,  percezione del  corpo e  del  sé .  Questo è  uno tsunami per  le
famigl ie” .

(Crist ian Casal i  e  Gianfranco Salvatori)
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Provincia di Rimini/AL VIA DOMANI IL FESTIVAL
DELLA CULTURA TECNICA

Provincia di Rimini/AL VIA DOMANI IL FESTIVAL DELLA CULTURA TECNICA -

Redazione

(AGENPARL) – lun 24 ottobre 2022
[logo_per_fax]

AL VIA DOMANI IL FESTIVAL DELLA CULTURA
TECNICA

Al via  domani  i l  Fest ival  del la  Cultura tecnica,
l ’ iniz iat iva ideata dal la  Città  Metropoli tana di
Bologna e  promossa dal la  Provincia  di  Rimini  in
col laborazione con numerosi  partner  tra
ist i tuzioni ,  scuole ,  ent i ,  imprese  e  a l tr i  soggett i
pubblic i  e  privat i .  I l  Fest iva  quest ’anno è  entrato
uff ic ialmente a  far  parte  dei  progett i  e  degl i
eventi  organizzati  in  tutta  Europa per
celebrare#EYY2022,  l ’Anno europeo dei  giovani,
che punta  i  r i f let tori  sul  contr ibuto
fondamentale  che i  g iovani  possono offr ire  per

costruire  un futuro migl iore:  più verde,  più inclusivo e  più digitale .

I l  Fest ival  del la  Cultura Tecnica del la  Provincia  di  Rimini  promuove i l  progetto  “Foresta
Gutenberg”,  uno spazio  dedicato al l ’arte  e  a l la  letteratura ambientale ,  intesa come romanzo
ecologista,  ma anche saggio natural ist ico,  manuale  del  fai-da-te  verde,  inchiesta
giornal ist ica  per  la  valorizzazione del la  nostra  società  in  senso green.  Nel l ’ambito del  c ic lo
saranno invitat i  autori  che hanno saputo raccontare  i l  tempo recente  senza ignorare  la
progressiva perdita  del  contatto con la  natura,  condizione t ipica del la  stagione del
dopoguerra e  del la  cementif icazione,  nel  tentat ivo di  r ial lacciare  un rapporto che s i  va
disgregando.

Dal  25 ottobre s ino al  9  dicembre saranno sei  g l i  incontri ,  di  cui  c inque dedicat i  a l la
letteratura e  uno al la  conferenza “Cris i  Ambientale  ed esaurimento del le  r isorse  natural i” .

I l  progetto  “Foresta  Gutenberg”  è  frutto  di  una col laborazione con l ’associazione Futuro
Verde APS.  AMIR,  Adrias  Online,  Comune di  Rimini  – Assessorato al la  Transizione
Ecologica,  Bibl ioteca Gambalunga e  al tr i  partner  pubblic i  e  privat i  come Montefeltro  Green
Fest ival  e  Federconsumatori  Rimini .

Primo appuntamento,  domani  al le  ore  17:00 al la  Sala  del  Giudizio  del  Museo del la  c i t tà  di
Rimini  in  Via  Caval ieri  26:  Leonardo Sett i ,  docente di  pol i t iche energetiche al l ’Università  di
Bologna presenterà i l  suo l ibro “La fabbrica  del le  comunità  solari .  Domani  smetto di  fumare
i  combustibi l i  fossi l i” .  Oltre  a l l ’  intervento del l ’  autore  è  previsto  un dialogo con Si lv ia
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Zamboni,  v icepresidente del l ’Assemblea Legis lat iva  del la  Regione Emil ia-Romagna,  e
Graziano Urbinati ,  presidente  di  Federconsumatori  Rimini ,  su Comunità  energet iche
rinnovabi l i  e  comunità  solari :  lo  svi luppo di  un’energia  condivisa.  Sarà presente  anche
l ’assessora del  Comune di  Rimini  a l la  Transiz ione Ecologica  e  Blu Economy,  Anna Montini .

IL PROGRAMMA

(Ingresso  l ibero)

25 OTTOBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Leonardo Sett i  –  La fabbrica  del le  comunità  solari .  Domani  smetto di  fumare i  combustibi l i
fossi l i  Ed.  Abrabooks

10 NOVEMBRE ore 21.00

Sala  del  Buonarrivo-Corso ‘Augusto 231

Annal isa  Corrado – Io  e  i  Green Heroes

Ed.  Piemme

11 NOVEMBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Tonino Lazzari  – Dal le  comunità  marginal i

a l l ’economia del la  r isonanza

Ed.  Streetl ib

18 NOVEMBRE ore 17

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Fabio Fiori  – Abbecedario Adriatico

Ediciclo Editore

17 NOVEMBRE ore 17.30

Sala Marvel l i-via  Dario Campana 64

Conferenza a  cura di  Marco Affronte
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– CRISI AMBIENTALE ED

ESAURIMENTO DELLE RISORSE NATURALI.

COSA CI ASPETTA

9 DICEMBRE ore 17.00

Sala del  Giudizio-via  Caval ieri  26

Paola  Turroni  – Le sfumature del  verde

Laurana Editore

Il  programma completo del  Fest ival  del la  Cultura Tecnica è  su:
https://er.fest ivalculturatecnica. i t/wp-content/uploads/2022/10/Ultimo-Cartel loine-FCT-
2022_Rimini_cartel lone-eventi-2.pdf?fbcl id=IwAR3dLdCfwW0-
JvNsn6w2AHkanq2KTPMIDTUnNk5hlf4wQgN8a6LRTO-5HLg

Dal  1955 af f ianca con i  suoi  not iz iar i  i l  mondo ist i tuzionale ,  editoriale ,  economico e
f inanziario,  diventando oggi  una tra  le  fonti  più autorevol i  del l ’ informazione con i  propri
prodott i ,  servizi  e  soluzioni  al l ’avanguardia.  

Una formula  editoriale  veloce  ed innovativa  che garantisce  un’ informazione puntuale  e
approfondimenti  original i .

Invia  comunicati  stampa a:  redazione@agenparl .eu

Per info scrivi  a: info@agenparl .eu segreteria@agenparl .eu

Esprimi  la  tua opinione!  Inviaci  le  tue  r i f less ioni  e  commenti  su  WhatsApp al  +39 340 681
9270 (RM, Italy)

Tel:  +39 06 9357 9408 (RM, Italy)

Type above and press  Enter  to  search.  Press  Esc to  cancel .
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